

# Crímenes contra los civiles aún no cesan

Fiscalía investiga tres casos entre muertos de La Macarena.

Redacción  
Justicia

● Tres de los once N.N. que ya fueron exhumados por la Unidad de Justicia y Paz de la Fiscalía en el cementerio de La Macarena (Meta) podrían corresponder a crímenes de la fuerza pública contra civiles, conocidos como 'falsos positivos', según un reporte preliminar entregado ayer al despacho del Fiscal.

El informe dice que en esos tres casos hay indicios que harían pensar que la muerte no se registró en combates, como fue reportado por el Ejército al entregar los cuerpos en el cementerio local.

A La Macarena llegaban, especialmente entre el 2002 y el 2007, los supuestos guerrilleros abatidos en las operaciones del Plan Patriota en esa zona del país entre los Llanos Orientales y Caquetá.

Se trata de muertes entre el 2.004 y 2.006 y, según los testimonios de los familiares, las víctimas fueron reportadas como muertas en combate el mismo día que desaparecieron.

La Fiscalía prendió alarmas porque la situación podría ser similar a la de las víctimas de los falsos positivos reclutadas en Soacha y que aparecieron muertas horas después de su salida de ese municipio al sur de Bogotá.



Las ejecuciones extrajudiciales enlutaron no solo a Soacha también a Popayán, Cali y Medellín. ARCHIVO

## El apunte



### ONU, preocupada por ejecuciones

● El representante en Colombia de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Christian Salazar, señaló que una de las áreas de mayor preocupación en el tema de derechos humanos sigue siendo el tema de

los 'falsos positivos'. El año pasado, según datos de la justicia penal militar, 267 casos de presuntas ejecuciones extrajudiciales fueron trasladados de esta justicia a la justicia ordinaria. Este año solo 7 han sido trasladados.